
議会報告会 

・議会報告会にご参加いただきありがとうございました。 

１１月６日（月） ７時～ 

   会場               参加人数 

 伊根町福祉センター           １０名 

 滝根公民館                １名 

１１月１３日(月) ７時～ 

 朝妻コミュ二ティセンター         ５名 

 本庄地区コミュニティセンター      １２名 

 

・参加者アンケート 

 基金について、借金や交付金について、知らなかったことについて聞くことが出来た。 

 町行政の内容が少しわかった。 

 ざっくばらんで良かった。 

 もう少し若い世代の方に来ていただきたい。 

 地域に特化した課題をテーマに深掘りした意見交換をお願いしたい。 

 議員としてもっと勉強して臨んでほしい。 

 大変ですがよろしくお願いします。 

      

 

 

●伊根地区 

 

質問・意見等 

意見）平田に喫煙所を作る前に、平田のバス停が冬になると吹きさらしになっているので、

バス停に風よけの囲いや、熊対策に力をいれてほしい。 

 

Ｑ．ふるさと応援基金（目的税）、残高が増えているが全て使うことはないのか？ 

応援基金を元に商品開発をして、収入をふやすのはどうか？ 

Ａ．少しずつ使っているが、応援基金をためておいて大きな事業や何かあった時のために

貯めている。 

 

意見）今はよく見えるが、このまま安定して京都府や国から補助金を引っ張ってこられる

のか心配。 

 



意見）観光客が増えているが、全て町にお金が落ちれば伊根町の住民にいきわたるが、個々

の業者にしかいきわたらない現状があるように思う。 

Ａ） 観光で町が潤い、観光客が増えることで住民の方に迷惑をかけることがあるが、観

光で町が潤い伊根町民にも目に見えてそれがお金なのかサービスなのかで帰ってくるとゆ

う流れが今後の課題であると思っている。 

 

意見）七面山駐車場について、観光客のマナーの悪さが気になる。契約駐車場の注意事項

についても、小さく書いてあるだけで目に入りにくいから無断駐車が続いている。 

警備員さんがいる時は注意してくれているので助かる。 

 

意見）住民ファーストでないように感じる。昔ながらの住み方で暮らしたい。今、窮屈に

なり住みづらくなっている。伊根町は観光客ファーストの考えなのを感じるが、住民ファ

ーストが大切だとおもう。 

Ａ．）お金儲けをするにはいまの状況はチャンスでもある。 

伊根町の観光協会のパンフレットの中に観光客向けのへルールを守るよう厳しく呼びかけ

ているページがある。 

警察の方より聞いた話によるとこのパンフレットの効果がじょじょに出ていると伊根町へ

観光に来る方は、周りの観光地に来ている方よりマナーがいいと聞いた。 

一気に変わることはないが、地道に伝え続けることも一つの手だと思う。 

蒲入でも６年間注意をしつづけ、対策として駐車場を一カ所にまとめ、注意の 

看板を区の方から町へ要望を出し設置したことで、ごみの件も駐車マナーもよくなったこ

れだけ観光客が多いことや世界的にも有名になってきて伊根町は保護区のように言われて

いることもあり、国や京都府から予算が引っ張ってこられているとゆうことも多少はある

と思う。 

 

意見）伊根のバス停は人が多くて乗れない事があるので、対策を考えてほしい。 

伊根タクと丹海と共同乗り入れを定期券や回数券などをつくり伊根タクから丹海バスに乗

り換えるような流れを作れないか？ 

難しいとは思うが、一度議題として話し合ってもらいたい。 

Ａ）丹海とだけでなく、宮津市、与謝野町、タクシー会社など、あらゆる関係者の方々と

の会議の中での同意 

がいる公共交通なので非常に難しい内容ではある。 

バスに地元の方が乗れない事については増便してもらうしかないと思うが、増便の件は検

討中と聞いている。 

 

意見）橋立から伊根間で船を出してはどうか？そうすればバスの乗客も減るのでは？ 



   漁協が運営をすれば、新しい儲けにもなるのでは？ 

 

Ｑ）磯焼け対策が町としてあるか？カンガゼ(ウニ)１個に金額を付けて報奨金制にするのは

どうか？ 

Ａ,ガンガゼ対策として海洋高校と共同でたい肥作りをしたが、手間がすごくかかった。 

 

意見）伊根の杜について、大きな車が通ると地響きがすごい図書館なので防音対策をした

方がいいと感じた。 

Ａ）中学校から三叉路まで舗装工事をする予定だが、地盤の問題があると思うので、舗装

してもなかなか騒音までは直らないだろう。 

 

 

●朝妻地区 

 

質問・意見等 

○伊根町に借金があるのなら全額返すことは考えてないのか、黒字が出たときに「どさっ

と」返すなどの考えはないのか、現在は良くなっているからいいと思うが、返せると

きに返しておかないと、あかんのと違うのか。 

○いねタクは将来、運行範囲を広げるような考えはないのか。 

○有害鳥獣対策でサルをしっかり駆除してほしい。 

○学校のあり方検討会の意味がわからない、統合の話でもないようで、議会ではどのよう

な議論がされているのか。 

○小中学校は一つにするべき。 

○昨年の選挙で町長は、「財政再建は出来た、合併しなくても良かった」と言っているが当

時、合併推進派の議員の方は合併しなくて良かったと思っているのか。 

○伊根分校の跡地はどうなるのか、これから人口が減っていくから、近未来的な超高層ビ

ルを建て人口を増やす事を考えて欲しい。 

○住民懇談会で「いねばん」の有効活用で意見を言った、良い回答を貰ったが、まだ出来

ていない。 

○議会報告会の人数も少ないが、関心が無いのか。 

○昨年の選挙ポスターの値段がそれぞれ違うがどうなっているのか、ポスターを作らなか

った方もいるがどうなっているのか。 

○今年は猛暑で徒歩通学している小学生に保冷効果のあるような物を配布するなど、要望

して欲しい。 

  

●本庄地区 



質問・意見等 

Ｑ）今の残土処分所は今年度でいっぱいになるのか？ 

Ａ）今の時点でほぼいっぱいになっている。新しい処分場が今の処分場の奥に谷があって

その辺りにできる。 

Ｑ）今の残土処分場の跡地はどうなる？植林など？ 

Ａ）奥に、奥に処分場を作っているので、跡地に植林をすると奥に進めなくなるので、す

ぐに植林は難しい。 

意見）残土処分場に警備員が就いたり就かなかったりしているがなぜか？運搬時は警備員

を付けてほしい。 

 

意見）教育無償化人数が少ないので安くで収まっていると思うので、もっと教育のほうで

充実させてはどうか？ 

 

意見）いねばんですが、受信者向けの特定の情報を見落とす事があり、使いにくいとこが

あるのでどうにかならないか？ 

 

意見）有害鳥獣対策の電気柵のフェンスや電気柵の使用期限がとても長く、どこへ相談し

ても対応できないと言われる。使えない物を使わないといけない状態。 

  ワイヤーメッシュ１４年はぜんぜんもたない、電気柵も８年もたない、対応年数は対

応年数として、ダメになった場合は積極的に対応できるようにしてもらいたい。 

  これは、丹後全域で対応年数が長すぎると言われている問題です。なんとか伊根町、

京都府、国にも要望書を出して全力で使用年数の見直しの対応をしてほしい。 

Ａ）丹後地域の議員達と声をかけ広域で見直し案ができればと考える。 

 

意見）４年度決算で２憶６千万あまりの黒字が出ているとゆうことは、地方交付税の依存

が７７％ある中で、２憶の黒字がでているのであれば、町としてやり切れていない所にど

んどん使ってはどうか？ 

Ａ）１８００人の町で４１憶の予算が組めるというのは、近隣市町では驚かれている。 

  これは、町がお金を頑張って引っ張ってきているといえる。 

  貯金は何かあった時の為や大きな建物を建てるときなどに使えるように。 

 

意見）観光客か増えてきているが、観光客の対象が伊根地区だけになっている。 

   観光資源がほかにもあるのに、あえて伊根だけに力を入れているように思う結果伊

根地区に観光客が集中している、さらに増えていく中で伊根地区だけでは受け入れられな

い状態に町民の方の中からも苦情が出てくると思う。 

   なので、今のうちから観光客の分散化する方法を考えてもらいたい。 



 

意見）分校跡地利用ですが、保育所、商業施設、住宅地に決まりそうな雰囲気ですが、 

   この観光客の増加を考えると、他にも有効利用な使い道があるような気がしている。 

   そのへんも踏まえて活用することも考えられないか？ 

    

Ｑ）一時期は話題になっていたが、本庄中学校の跡地利用はどうなっているのか？ 

  検討委員会では、建物の撤去の結論が出たはずだが、実行されていない。 

Ａ） 当時、募集していろいろな意見を頂いたが、何をするか決まっていない状態。跡地

に 

何か作るとゆう計画がないと補助も出ないため、優先順位が低いとゆう理由もある。  

 

意見）伊根町の総合計画について、地元説明会が地区４カ所でありましたが高齢化が進む

中、 

高齢者も足を運びやすいように、担当の職員の方が細かく集落に入り説明会をしないと、

４カ所の状態では末端の住民の方の意見の吸い上げができない状態。総合計画説明会はと

ても大切なものだと思う。高齢化の時代に合った対応が必要ではなかったのか？ 

Ａ） 今期６次総合計画の１回目の顔合わせでは、いろいろな地域を周りいろいろな組織

との話の場を持ち直接意見を聞くとゆう事になっていた。 

 

意見）伊根町の中でも一極集中の格差がでてきている。伊根町全体が納税者なのでその格

差を埋め合わせ格差を生まないような計画をたててほしい。 

伊根浦から力を入れていく計画はいいと思うが、いつになったら他の地区、末端まで策を 

講じていただけるのか、不安になる。 

 

意見）町の発展は隅々から整備していくと中心も整うと言われていた市があった。 

 

Ｑ）食事処うらなぎ丸は伊根蒲漁業が指定管理を途中で辞めることになったが、ペナルテ

ィはないのか？普通なら４年契約を１年半程でやめる事は、どんな審査をしたのか町民も

不安になると思う。計画通り進まなかったので、ペナルティはとるべきだ。 

Ａ）うらなぎ丸の場所は指定管理でなくテナントです。 

Ｑ）他の施設は指定管理なのになぜここだけ指定管理ではないのか？ 

  あの場所だけテナントにした理由はあるのか？ 

Ａ）うらなぎ丸は人で不足で閉めることになったと聞いている。 

今まではペナルティのことに触れていなかったが、今回公募では町内外問わず募集してい

てしっかりと条例を設ける事を検討すると答弁をもらっている。 

 



Ｑ）筒川から峰山へ抜ける道は筒川の朴丸までは作られたがその後が止まっている。 

縦貫道や鳥取までの道が作られているなかで、その道に直接繋がるようなバイパスを大き

な事業ではあるが何十年先を見据えて動くことはできないか？ 

 

・道が繋がれば本庄、筒川が入り口になり、観光の人も増え筒川蕎麦も食べに来る人が増

えるなど発展していくことに繋がる。そうすれば残土処分場の大きな跡地も有効活用が出

来ていくのではないか？そんな思いを持ち未来を見て大きな事業の計画も考えてもらえた

らと思う。 

 

・本庄弥栄線をある時期にトンネルで繋ぐとゆう計画もあった。府道は何とか繋いでほし

い。 

 城崎、橋立、伊根のルートができているが、今度は本庄弥栄線を使って観光客も引っ張

って 

くる事もできるのでは？筒川の人口が減ってきている今、遅くなる前に行動して欲しい。 

 

Ａ）今の道路計画の優先順位が交通安全対策、防災対策、それに加え原子力災害の抜け道

が高いそこを切り口に府議会議員、国会議員にお話しは何度かしたことがある。 

 

意見）原子力災害で伊根は３０ｋｍ圏内にある。波見の方を通って被爆しながら避難する

より、本庄弥栄線を通って避難した方が安全に早く抜ける事ができる。 

Ａ）いろいろな要因をからめて議会としてか政党の議員で動くか、どちらにしても話を進

めて 

いきたい。 

意見）ちゃんとした避難道がないのでとても大切な事なのでお願いしたい。 

 

Ｑ）イネタクの収入の内訳は？ 

Ａ）収入は２４６万円ほどで、補助金が３３０万円ほど、あと営業費用で委託料、燃料費、

整備費、予約システムにかかる費用など含めイネタクにかかった費用全部を合計すると１

７６０万ほどになり、収入と補助金を引くと１１８０万円ほどの赤字にはなっているが、 

１３００万ほどかけて乗車率 0.2%だった伊根バスを走らせていた頃を考えると同じ赤字で

も、乗車率は上がり雇用も町内からになり町民の方にも喜ばれているので、伊根バスから

イネタクに移行したことは効果があると言える。初期投資は入っていない。 

 

Ｑ）再生可能エネルギーを活用し駐車場を増やした理由について、役場職員が増加して駐

車を増設しなければならなくなったのは分かるが、増員の理由としては、これまでの仕事

量が増えたのか今までの一人当たりの仕事量が多かったから人数を増やすことで分担した



のか、聞かせてほしい。 

Ａ）職員増員の原因は役場に聞かないと分からないが、役場移設時は診療所職員、保健セ

ンター職員は保険センターの場所に車を駐めていた、今は全ての職員は役場駐車場内に駐

めるようになった事また教育委員会も役場内に入ったことで車が増えたことも原因だと考

えられる。 

 

意見）役場の課の担当が次々代わり話が通じない事があり困る。 

 

Ｑ）再生可能エネルギーはイネタクだけで使っているのか？たまにイネタクが他の場所で

も充電しているが？ 

Ａ）売電もしている。収入はほぼ差引ゼロというところ。 

  充電については車が中古のためバッテリーが早くきれるので、急速充電している。 

  

意見）物価高騰が長期化している中、田舎では車の通勤がほとんどでガソリンも高く、食

品も値上がり、賃金も上がらない、生活に影響がかなりでてくる。 

   町内の単価を少しでも下げるような対策を。 

   R4、R5 年度と対策をしてもらったが伊根町商品券の発行などの対策を引き続き R６

年度も延長してもらえるよう、要望書をだすなど議員の方達で町民のために動いてもらい

たい。 

 

 

●筒川地区 

 

質問・意見等 

○いねタクを利用したい時間帯に小学生が利用している。電話をしても繋がらない。 

 いねタク＝スクールバスというのは、いかがなものか。いねタクの苦情等も聞いて欲し

い。 

○商品券の換金が期日にきちんと支払いが出来ない時があった。きちんと対応して頂きた

い。 

○教育等無償化事業、保護者の方は一人あたり就学旅行にどれくらいの費用がかかってい

るのかを知っているのか。 

○給食も切り詰めてやっておられるみたいと聞いている。 

○観光ばかりにお金を使わないで事業継承補助金もつけて欲しい。 

○ふるさと納税の使い道は伊根ばかりに使っているように見える。 

○観光ばかりでなく地域をもっと見て欲しい。 

○諸会議等に出席して意見を言っても反映されていない。実際、上まで意見が届いている



のか。 

○新しい図書館は多くの方が利用されているのか。中学校下の駐車場は観光客が無料で駐

車している。 

○大学からアンケートが届いたが、どんなメリットがあるのか。無駄なお金ではないのか。 

 

○役場の職員は挨拶ができない人がいる。非常勤職員のほうが、よっぽどまし。  

 


